

**PANDUAN  
PENERIMAAN MAHASISWA BARU  
JALUR SELEKSI MANDIRI KELAS INTERNASIONAL  
FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
(SM FPEB UPI)  
TAHUN 2023**



**Direktorat Pendidikan**

**LEMBAR PENGESAHAN**

**PANDUAN  
PENERIMAAN MAHASISWA BARU  
JALUR SELEKSI MANDIRI KELAS INTERNASIONAL  
FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
(SM FPEB UPI)  
TAHUN 2023**

Disahkan Oleh:

Wakil Rektor Bidang Pendidikan dan Kemahasiswaan UPI,

Prof. Dr. Didi Sukyadi, M.A.  
NIP. 196706091994031003

**KATA PENGANTAR**

Berdasarkan Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2012 tentang Pendidikan Tinggi, Peraturan Pemerintah Nomor 4 Tahun 2014 tentang Penyelenggaraan Pendidikan Tinggi dan Pengelolaan Perguruan Tinggi, Peraturan Menteri Riset, Teknologi, dan Pendidikan Tinggi Nomor 60 Tahun 2018 tentang Penerimaan Mahasiswa Baru Program Sarjana pada Perguruan Tinggi Negeri, dan Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor 6 Tahun 2020 tentang Penerimaan Mahasiswa Baru Program Sarjana Pada Perguruan Tinggi Negeri, pola penerimaan mahasiswa baru Program Sarjana dilakukan melalui Seleksi Nasional Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SNMPTN), Seleksi Bersama Masuk Perguruan Tinggi Negeri (SBMPTN), dan seleksi secara mandiri yaitu Seleksi Mandiri (SM).

Peraturan Menteri Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi Republik Indonesia Nomor 48 tahun 2022 tentang Penerimaan Mahasiswa Baru Program Diploma dan Program Sarjana pada Perguruan Tinggi Negeri menyatakan bahwa transformasi Pendidikan Tinggi di Indonesia yang sekarang ini tengah berjalan bertujuan untuk membentuk lulusan yang memiliki kompetensi multidisiplin dan memiliki dasar yang kuat terhadap disiplin ilmu utama setiap program studinya. Arah kebijakan transformasi pendidikan tinggi ini diimplementasikan dalam mekanisme penerimaan mahasiswa baru pada perguruan tinggi negeri secara nasional dan mandiri yang sejalan dengan semangat merdeka belajar guna mendorong peningkatan dan perbaikan mutu pendidikan pada jenjang sebelumnya. Berdasarkan peraturan ini, Jalur Seleksi mahasiswa Baru pada Tahun 2023 meliputi Seleksi Nasional Berdasarkan Prestasi (SNBP), Seleksi Nasional Berdasarkan Tes (SNBT) dan Seleksi Mandiri.

Seleksi Mandiri Kelas Internasional Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia (SM FPEB UPI) TAHUN 2023 adalah seleksi yang dilakukan oleh UPI secara mandiri yang ditetapkan berdasarkan hasil kombinasi hasil Tes Psikologis Bidang Minat, Tes Potensi Skolastik, Tes Literasi (Literasi dalam Bahasa Indonesia dan dalam Bahasa Inggris) dan Tes Penalaran Matematika. Selain didasarkan pada hasil Tes, akan dilakukan juga Wawancara. Biaya penyelenggaraan SM FPEB UPI 2023 dibebankan kepada peserta seleksi.

Panduan Seleksi Mandiri Kelas Internasional Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia (SM FPEB UPI) TAHUN 2023 ini bertujuan memberikan informasi kepada masyarakat tentang penyelenggaraan Seleksi Mandiri Universitas Pendidikan Indonesia Tahun 2023. Informasi yang terdapat dalam Panduan SM FPEB UPI 2023 mencakup, persyaratan, tata cara pendaftaran, tata cara pembayaran biaya seleksi, jadwal pelaksanaan wawancara, dan jumlah pilihan program studi. Informasi lengkap mengenai SM FPEB UPI 2023 dapat diakses di laman resmi <https://pmb.upi.edu>.

Semoga informasi ini bermanfaat bagi persiapan peserta yang akan mengikuti Seleksi Mandiri Reguler Kelas Internasional Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia (SM FPEB UPI) TAHUN 2023.

Bandung, Mei 2023  
Wakil Rektor Bidang Pendidikan dan  
Kemahasiswaan,

Prof. Dr. Didi Sukyadi, M.A.  
NIP. 196706091994031003

**PANDUAN PESERTA**

# **JALUR SELEKSI MANDIRI KELAS INTERNASIONAL FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA (SM FPEB UPI) TAHUN 2023**

## **A. TUJUAN**

Seleksi Mandiri Kelas Internasional Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia (SM FPEB UPI) TAHUN 2023 bertujuan untuk memperoleh calon mahasiswa unggul dengan memberi kesempatan kepada masyarakat secara lebih luas untuk menjadi mahasiswa UPI, dan berkontribusi dalam meningkatkan kualitas pendidikan. Seleksi Mandiri UPI dilakukan untuk memfasilitasi masih banyaknya calon mahasiswa yang berpotensi tinggi untuk menempuh pendidikan pada kelas internasional. Melalui kesempatan mengikuti seleksi mandiri di UPI diharapkan calon mahasiswa yang berpotensi tinggi tersebut dapat mengapai cita-citanya dan berkontribusi dalam pembangunan nasional, khususnya dalam bidang pendidikan.

## **B. PERSYARATAN**

### **a. Persyaratan Umum**

Peserta SM FPEB UPI harus memenuhi persyaratan umum sebagai berikut:

- Warga Negara Republik Indonesia (WNI)  
Untuk Warga Negara Asing (WNA), Pendaftaran dan Seleksi dilakukan oleh Direktorat Urusan Internasional UPI melalui laman <https://dia.upi.edu/>.
- Lulusan SMA/MA/SMK/Paket C tahun 2023, 2022, dan 2021.
- Mempunyai kesehatan fisik dan mental yang tidak mengganggu kelancaran belajar di program studi pilihannya.

### **b. Persyaratan Khusus**

Peserta SM FPEB UPI harus memenuhi persyaratan khusus, yakni mampu berbahasa Inggris secara aktif (perkuliahan diselenggarakan dalam Bahasa Inggris). Kemampuan ini ditunjukkan dengan skor TOEFL minimal 500 atau IELTS Minimal Overall Score 5,5 atau Skor Minimal Duolingo 95-100, kecuali untuk Lulusan Luar Negeri yang menggunakan Bahasa Inggris sebagai Bahasa Pengantar di sekolahnya minimal 2 tahun. Bukti atas kemampuan ini dapat ditunjukkan paling lambat pada akhir semester 2 saat peserta mengikuti perkuliahan.

## C. PROGRAM STUDI YANG DITAWARKAN DAN TES BIDANG MINAT

Tabel 1: Program Studi yang ditawarkan, Tes Psikologis Bidang Minat, dan Wawancara

Kode	Program Studi	Jen-jang	Tes Pskologis Bidang Minat	Portofolio/ Ujian Keterampilan/ Wawancara
L5051	Manajemen (Kelas Internasional)	S1	Non-Kependidikan	Wawancara
L5151	Akuntansi (Kelas Internasional)	S1	Non-Kependidikan	Wawancara
L5251	Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam (Kelas Internasional)	S1	Non-Kependidikan	Wawancara

## D. BIAYA PENDIDIKAN

Informasi tentang biaya pendidikan kelas internasional pada FPEB UPI 2023/2024 dapat dilihat pada laman <https://pmb.upi.edu>

## E. PENDAFTARAN

### a. Ketentuan Pendaftaran

- 1) Pendaftar SM FPEB UPI dapat memilih 2 (dua) Program Studi sesuai pilihan.
- 2) Pendaftaran dilakukan secara *online* pada laman <https://pmb.upi.edu>
- 3) Uang yang sudah disetor ke bank tidak dapat diminta kembali.
- 4) Setiap pendaftar hanya diberikan satu kali kesempatan untuk melakukan pendaftaran secara daring (*online*).
- 5) Jika peserta ingin mengubah kembali pilihan program studi setelah proses pendaftaran selesai dilakukan, maka pendaftar harus melakukan proses dari awal serta melakukan pembayaran uang pendaftaran kembali ke bank.
- 6) Mengisi Form Pernyataan Kesiapan Membayar Biaya Pendidikan dan Tidak akan Pindah ke Kelas Reguler. Hasil pengisian form ini selanjutnya diunggah pada proses pendaftaran SM FPEB UPI.

### b. Mekanisme Pendaftaran

Setelah peserta masuk pada laman <https://pmb.upi.edu>, proses pendaftaran selanjutnya dilakukan berdasarkan tahap berikut:

#### Ambil Nomor Bayar

Peserta dapat meng-klik tombol "Ambil No Bayar" yang disediakan kemudian isikan data yang diminta untuk memperoleh nomor bayar.

#### Bayar Biaya Pendaftaran

Untuk peserta yang berdomisili di wilayah Indonesia, setelah mendapatkan Nomor Bayar, Pendaftar menyetorkan biaya pendaftaran dan seleksi masuk melalui Teller Bank Negera Indonesia (BNI), Bank Mandiri, Bank Jabar Banten (BJB) di cabang manapun atau dengan metode lain (seperti e-Banking atau melalui ATM) dengan menyebutkan/memasukkan Nomor Bayar PMB SM FPEB UPI. Setelah biaya disetorkan, peserta akan mendapatkan bukti pembayaran dan PIN.

Untuk Pendaftar yang berdomisili di Luar Negeri, pembayaran biaya pendaftaran hanya dapat dilakukan melalui transfer ke Bank Mandiri. Transfer ini dilakukan melalui Teller Bank setempat atau melalui ATM setempat atau Mobile/e-Banking dari Sistem Mobile/e-Banking Bank setempat. Pembayaran dilakukan sesuai No. VA (yang terdiri dari angka 89978 ditambah Nomor Bayar, tanpa spasi), dengan *Swift Code* **BMRIIDJA**.

#### **Lengkapi Biodata sampai Memperoleh No Seleksi**

Lengkapi biodata dengan cara log-in menggunakan nomor bayar dan PIN yang diperoleh, lanjutkan pengisian form sampai memperoleh nomor seleksi.

#### **Cetak Kartu Peserta dan Cek Lokasi Ujian**

Peserta harus mencetak kartu peserta (secara fisik) untuk diperlihatkan kepada pengawas saat pelaksanaan ujian. Kartu Peserta akan digunakan untuk syarat mengikuti ujian. Pada Kartu Peserta terdapat Informasi Jadwal dan Lokasi Ujian.

#### **Cek Informasi Ujian**

Peserta diharapkan dapat selalu mengakses laman <https://pmb.upi.edu> dan akun pendaftaran masing-masing untuk mendapatkan informasi terbaru terkait ujian. Peserta juga dapat melihat informasi hasil tes seleksi melalui laman <https://pmb.upi.edu> pada akun pendaftaran masing-masing.

### **c. Waktu Pendaftaran**

- a) Pengambilan Nomor Bayar dilakukan secara daring (*online*) dari tanggal **17 Juni – 07 Juli 2023**.
- b) Pembayaran Biaya Pendaftaran dimulai pada **17 Juni 2023** dan berakhir pada **07 Juli 2023 Pukul 15.00 WIB**.
- c) Pengisian biodata peserta secara daring (*online*) dimulai pada **17 Juni 2023** dan berakhir pada **07 Juli 2023 Pukul 23.59 WIB**.
- d) Pencetakan Kartu Peserta dimulai pada **17 Juni 2023** dan berakhir pada tanggal **07 Juli 2023 Pukul 23.59 WIB**.

**d. Biaya Pendaftaran**

Biaya pendaftaran SM UPI 2023 adalah sebesar Rp 350.000,- (Tiga Ratus Lima Puluh Ribu Rupiah).

**F. PENILAIAN SELEKSI MANDIRI UPI (SM UPI) 2023**

Menggunakan Nilai Tes Psikologis Bidang Minat (Kependidikan atau Non-Kependidikan), Tes Potensi Skolastik, Tes Literasi (Literasi dalam Bahasa Indonesia dan dalam Bahasa Inggris), Tes Penalaran Matematika dan Wawancara.

**G. JADWAL PELAKSANAAN TES DAN WAWANCARA**

Pelaksanaan Tes Psikologis Bidang Minat, Tes Potensi Skolastik, Tes Literasi (Literasi dalam Bahasa Indonesia dan dalam Bahasa Inggris) dan Tes Penalaran Matematika, Ujian Keterampilan, dan Wawancara dapat dilihat pada Tabel 3 berikut ini.

Tabel 3: Jadwal Tes Psikologis Bidang Minat dan Wawancara

<b>PROGRAM STUDI</b>	<b>TES</b>	<b>TANGGAL</b>	<b>METODE PELAKSANAAN</b>
Akuntansi, Manajemen dan Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam (Kelas Internasional)	Tes Psikologis Bidang Minat, Tes Potensi Skolastik, Tes Literasi (Literasi dalam Bahasa Indonesia dan dalam Bahasa Inggris) dan Tes Penalaran Matematika	17, 18 dan 20 Juli 2023	Ujian akan dilaksanakan melalui Ujian Tulis Berbasis Komputer (UTBK) secara luring sesuai dengan Lokasi yang dipilih. Teknis Pelaksanaan Tes dapat dilihat pada Kartu Peserta Pendaftar Seleksi Mandiri UPI (SM FPEB UPI)



PROGRAM STUDI	TES	TANGGAL	METODE PELAKSANAAN
Akuntansi, Manajemen dan Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam (Kelas Internasional)	Wawancara dalam Bahasa Inggris	21-23 Juli 2023	Ujian Keterampilan dan/atau Wawancara akan dilakukan pada 21-23 Juli 2023 secara daring melalui Zoom. Teknis Pelaksanaan Ujian dapat dilihat pada Kartu Peserta Pendaftar Seleksi Mandiri UPI (SM FPEB UPI)

### **Persyaratan yang harus diperlihatkan saat UTBK dan Wawancara**

1. Kartu Peserta SM FPEB UPI Asli (Hasil Cetak)
2. Memperlihatkan Fotokopi Ijazah Terlegalisis atau Surat Keterangan Sekolah Asli atau Surat Kelulusan atau Surat Lain yang sejenis.

### **J. PENGUMUMAN HASIL SELEKSI**

Pengumuman Kelulusan akan disampaikan pada **01 Agustus 2023** melalui akun peserta masing-masing.

### **K. REGISTRASI**

Peserta SM FPEB UPI 2023 yang dinyatakan lulus diwajibkan untuk melakukan registrasi administrasi dengan membayar biaya pendidikan dan registrasi akademik sesuai ketentuan yang sudah diatur dan ditentukan dalam naskah Tahapan Registrasi yang dapat diunduh (*download*) bersamaan dalam pengumuman kelulusan seleksi.

**SURAT PERNYATAAN KESEDIAAN MEMBAYAR BIAYA PENDIDIKAN  
DAN TIDAK AKAN PINDAH KE KELAS REGULER BAGI CALON MAHASISWA  
BARU UPI JALUR SELEKSI MANDIRI KELAS INTERNASIONAL FAKULTAS  
PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
(SM FPEB UPI)  
TAHUN 2023**

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama Orang Tua/Wali : .....  
Pekerjaan : .....  
Nomor Telp/HP : .....  
Alamat Rumah : .....  
.....

adalah orang tua/wali dari Peserta Seleksi Mandiri (SM FPEB UPI):

Nama : .....  
Nomor Bayar SM FPEB UPI : .....  
Program Studi Pilihan I SM FPEB UPI : .....  
Program Studi Pilihan II SM FPEB UPI : .....

Dengan ini menyatakan bahwa:

1. Saya bersedia membayar biaya pendidikan yang telah ditetapkan oleh Universitas Pendidikan Indonesia; dan
2. Saya akan membayar biaya pendidikan sesuai dengan jadwal pembayaran yang telah ditetapkan oleh Universitas Pendidikan Indonesia.
3. Saya tidak akan pindah studi dari kelas internasional ini ke kelas regular.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya atas kesadaran dan penuh rasa tanggung jawab serta tidak ada paksaan dari pihak manapun.

Nama Tempat, ..... 2023

Yang membuat pernyataan

Orang Tua/Wali,

Materai Rp. 10.000

(.....)